

Y acción Cisma

Qué enconca estas... un análisis, ¿quiere... el amorismo ar... y pasiones, era una... y nada inhibía de... a las almas, y a... más noble... o menos des... batallas, tantas... fuego, intolerancia... fuego, carbón y llama... nárgala!



ARREN BILLINGS dibujó Viola

BARBARIE YANKI EL PROCESO DE GASTONIA

El proceso de Gastonia ocupará en la historia del movimiento obrero americano un lugar destacado, junto a los ahorcados de Chicago, a la electrocución de Sacco y Vanzetti, a los condenados de Centralia y de San Francisco, (Mooney y Billing).



TON MOONEY dibujó Viola

"Leyenda o Realidad?"

Una noche ambos hermanos salen a pasear la ciudad. Tres o cuatro horas de camino y de charla y el cruce inopinado con un infeliz milico que les corta el paso y da el alto, recóbrese en mano, para saber con qué intenciones de hacer méritos. Pero allí no se encuentran de paso dos tranquilos burgueses y un sayón fúcil de sostegar con unos pesos o un documento de identidad, sino un compañero anarquista y un prójugo. Hacerte a un lado o desentenderse era el dilema, y tuvicion que hacer esto último, — lógico y humano extremo de hombre perseguido. Cambiaron varios disparos, tratando de huir. Francisco Ortelis cae herido, intenta andar y no puede. Y antes de ser apresado con vida, de recitar el catecismo de la cárcel, pone término, con serena dignidad y valor, a su existencia. José Ortelis, también herido, es capturado más tarde. Ahora la policía lo acusa de tentativa de robo y (7), disparo de arma y otras cosas más.

CRUEL DOMINACION

De la región de Carolina del Norte, es en esta usina de Loray donde dominan las más pésimas condiciones. De ella depende la vida de una ciudad que presenta casas superpobladas, instalaciones malsanas y los peores aspectos del paternalismo. La ley del Estado que fija en 14 años la edad mínima de los niños en el trabajo es violada descaradamente. Familias enteras, representando hasta tres generaciones, trabajan en la usina. Los obreros ganan de 50 centavos a 3 dólares al día. El salario hebdomadario medio de los hombres y de las mujeres varía de 9 a 12 dólares. Existe un equipo nocturno que trabaja de 11 a 12 horas. La Compañía siempre tiene por el cuello, a sus obreros con adelantos en dinero y espaldas. Pensiones, campos de juego, e Iglesia pertenecen a la Compañía.

EL RAID POLICIAL DEL 7 DE JUNIO

La tarde del 7 de Junio se celebró el habitual reunión sindical. Discursos improvisados fueron pronunciadados por los militantes y luego una manifestación se puso en marcha. Los agentes dispararon por la fuerza para dispersar a los huelguistas. Los otros policías fueron heridos levemente. El militante sindical Joseph Harrison, herido seriamente.

EPILOGO DEL PROCESO. NUEVAS MASACRES, PERSECUCIONES Y LUCHAS OBRERAS. LA CONDENA.

Después de la muerte del jefe de policía Aderholt, ocurrida la noche del 7 de Junio en las circunstancias ya narradas, la encarnizada persecución sufrida por los huelguistas se encontró más aún, 136 elementos del Ku-Klux Klan rivalizando con las autoridades en toda suerte de atropellos y crímenes contra los esforzados trabajadores textiles, siempre firmes en la lucha.

UN CAMPO ARMADO

En este ambiente fue donde en marzo de este año acudieron los organizadores sindicales. El 10 de Abril, el sistema de espionaje practicado por Manville Jenks provocó el desprecio de algunos obreros que se habían adherido a la Unión Textil. Eso precipitó una huelga prematura en la que participaron más de 1.000 obreros. El sheriff pidió tropas del ejército, y durante una semana Loray se vio transformada en un campamento. Compañía por compañía fue llegando la milicia, instalando sus cuarteles en el edificio de la Asociación de Jóvenes Cristianos y plantando sus tiendas en el patio de la usina. La "Gazette" vomitó histéricos anatemas contra el Sindicato, proclamando que las olas de la Revolución batían las puertas de la ciudad. ¡La lucha prosiguió!

El Zarismo Rojo

De Rusia nos llega la triste nueva de la muerte de Paula Kurganskaja, una de nuestras mejores camaradas, madre de dos niños desamparados. Ha sufrido de un ataque cardíaco en su retiro de Jansala Pöllana. El régimen bolchevista tiene una víctima más sobre su conciencia.

LA PROPAGANDA ANTIMILITARISTA

El folleto antimilitarista editado por las agrupaciones "German" e "Ideas" debió sufrir la persecución policíaca. La primera edición fue secuestrada por las huestes de "Orden Social", y 4.000 ejemplares de la misma cayeron en manos de los policías. También fue detenido el compañero Sobrino, recuperado la libertad días más tarde. A pesar del empeño gubernamental por impedir la propaganda contra la guerra y alistamiento de los jóvenes en la preparación de la "matanza patriótica", una segunda edición de ese folleto ha aparecido, en un total de 10.000 ejemplares. Esta no la olerá el capitán Elpidio, ministro de Irigoyen en funciones policíacas, y para que este mismo señor y todos los policías juntos sigan "juntando orines", ya se anuncian dos folletos más, dirigidos especialmente a la propaganda elemental: "A los jóvenes" de Kropotkin y uno dedicado al ciego. Ahora hace falta pedirlos y meterlos por todas partes.

ULTIMO MOMENTO

ATENTOSE CONTRA IRIGOYEN

Ya en máquina este número, y cuando llevábamos hecho parte del tiraje, nos notician que acaba de consumarse un atentado contra el presidente Irigoyen, del cual resultó ileso. Hay pocos detalles. Solo se sabe que el autor, un hombre del pueblo, llamado Antonio Marinelli, y catalogado como anarquista en la policía, resultó muerto, acribillado por los disparos que la perrada de investigaciones hiciera contra él. El verdadero caído está ahí: un proletario. El asesinado alevosamente, con 20 plomos en el cuerpo, es ese oscuro obrero. No podía estar más patentizado que con este hecho el pavor de la clase gobernante argentina. No importa, saludemos al caído, y viva la Anarquía!

LA ULTIMA CARTA DE LA COMPAÑERA KURGANSKAJA

Algunos días antes de su muerte escribió la camarada Kurganskaja, la carta siguiente: Estimado compañero: Hace seis semanas que no recibí ninguna noticia tuya, por lo cual estoy intranquila, pues temo que alguna haya sido detenido o haya ocurrido algo peor. Te ruego me escribas unas líneas para sacarme de esta incertidumbre.

LA PROPAGANDA ANTIMILITARISTA

Según la constitución de los Estados Unidos, esta respuesta hubiera sido suficiente para abandonar el proceso seguido a los prisioneros. Pero como se trata de un conflicto entre patrones y obreros las garantías constitucionales no tienen ninguna importancia, y diez y seis miembros del Sindicato sus acusados por asesinato y van a ser juzgados por ese crimen.

LA PROPAGANDA ANTIMILITARISTA

El folleto antimilitarista editado por las agrupaciones "German" e "Ideas" debió sufrir la persecución policíaca. La primera edición fue secuestrada por las huestes de "Orden Social", y 4.000 ejemplares de la misma cayeron en manos de los policías. También fue detenido el compañero Sobrino, recuperado la libertad días más tarde. A pesar del empeño gubernamental por impedir la propaganda contra la guerra y alistamiento de los jóvenes en la preparación de la "matanza patriótica", una segunda edición de ese folleto ha aparecido, en un total de 10.000 ejemplares. Esta no la olerá el capitán Elpidio, ministro de Irigoyen en funciones policíacas, y para que este mismo señor y todos los policías juntos sigan "juntando orines", ya se anuncian dos folletos más, dirigidos especialmente a la propaganda elemental: "A los jóvenes" de Kropotkin y uno dedicado al ciego. Ahora hace falta pedirlos y meterlos por todas partes.

br, como ahora paga burguesa al proletario. ... 1922, los soldados... en Comodoro... el imperio de la...